



Bagara.
Comunidad acogedora e inclusiva
"Daréis testimonio porque estáis conmigo" (Juan 15, 27)

+ Ermita de
San Miguel
de Arretxinaga

3. Ibilbidea Alde Zaharra



**Bilboko
Elizbarrutia**
DIÓCESIS DE BILBAO



Casco histórico y Universidad de la Pelota

La villa, fundada a mediados del siglo XIV, es el resultado de la fusión de dos núcleos de población: Markina y la anteiglesia de Xemein, puesto que la anteiglesia de Zenarruza y la Puebla de Bolibar se desanexionaron en 2005.

El núcleo urbano del municipio conserva aún su trazado medieval y está organizado en tres calles longitudinales y una travesera. El casco viejo alberga numerosos edificios y monumentos de interés. Uno de ellos es la iglesia del Carmen, en cuya fachada podemos ver una escultura de la virgen y el escudo de la orden de las Carmelitas o el palacio Sortalekua (actual ayuntamiento).

Los antecedentes de la Universidad de la Pelota se sitúan en 1798, año en el que se inauguró el frontón municipal.

**Martin Usatorre izan zan pelotalekua egin ebana.
XIX. mendean mundutik zehar zabaldu zan
zesta-punta eta Markina-Xemeingo pelotariiek
paper garrantzitsua izan eben hainbat herrialdetan.
Frontoia 1928an barriztau zan.**